
 

Bezirksverordnetenversammlung Neukölln von Berlin 

XXI. Wahlperiode 
 

 

Kleine Anfrage Antwort KA/188/XXI 

 

Fragesteller:  Eingang: 27.03.2023 

Kapitän, Jörg  Weitergabe: 28.03.2023 

Fraktion der AfD  Fälligkeit: 02.05.2023 

Antwort von:  Beantwortet: 24.04.2023 

BA/SUV  Erledigt: 24.04.2023 

  
Hilflos im Berliner Schilderwald 

 

Fragestellung des Bezirksverordneten: 

 

1. Wie viele Verkehrszeichen (nach StVO) gab es im Jahr 2019 im Bezirk Neukölln? 

2. Wie viele Verkehrszeichen gibt es derzeit im Bezirk Neukölln? 

3. Wie viele Verkehrszeichen wurden durch die Einrichtung der neuen Tempo-30-Zonen und 

im Rahmen der Parkraumbewirtschaftung in den letzten drei Jahren im Bezirk neu ange-

bracht? 

4. Wie viele Verkehrszeichen werden durch die Einrichtung der neuen Tempo-30-Zonen und 

der Parkraumbewirtschaftung bis zum Jahr 2025 im Bezirk Neukölln voraussichtlich benö-

tigt? 

5. Wie viele Verkehrszeichen werden bis zum Jahr 2025 voraussichtlich insgesamt benötigt? 

6. Auf welche Höhe belaufen sich die Kosten für ein Verkehrszeichen (mindestens, höchstens, 

durchschnittlich)? 

7. Auf welche Höhe beliefen sich die Kosten für die Erhaltung und Instandsetzung der Ver-

kehrszeichen in den Jahren 2019, 2020, 2021 (Bitte nach den jeweiligen Jahren aufschlüs-

seln)? 

 

 

Antwort des Bezirksamtes: 

 

Sehr geehrter Herr Vorsteher, 

sehr geehrte Damen und Herren, 

sehr geehrter Herr Kapitän, 



 

das Bezirksamt beantwortet Ihre Kleine Anfrage wie folgt: 

 

Zu 1. und 2. 

Das Straßen- und Grünflächenamt (SGA) führt hierzu keine Statistiken. Eine Beantwortung der 

beiden Fragen ist daher nicht möglich. 

 

Zu 3. 

Neue Tempo-30-Zonen wurden in den letzten drei Jahren nicht eingerichtet. Im Rahmen der 

Parkraumbewirtschaftung wurden bislang keine Schilder aufgestellt. 

 

Zu 4. 

Hinsichtlich der Einrichtung neuer Tempo-30-Zonen ist eine Beantwortung der Frage nicht 

möglich. Bei der Parkraumbewirtschaftung wird für alle acht derzeit geplanten Parkzonen mit 

der Aufstellung von etwa 500 Schildern gerechnet. 

 

Zu 5. 

Da eine Notwendigkeit von unterschiedlichsten Faktoren abhängig ist, lässt sich die Frage 

weder valide beantworten noch entsprechend schätzen. 

 

Zu 6. 

Die Kosten der Schilder variieren von Verkehrszeichen zu Verkehrszeichen und belaufen sich 

pro Stück zwischen 10,00 Euro bis 66,00 Euro (Mittelwert liegt bei ca. 25,00 Euro je Schild). 

 

Zu 7. 

Das SGA führt hierzu keine Statistiken. Eine Beantwortung der Frage ist daher nicht möglich. 

 

 

Jochen Biedermann 

Bezirksstadtrat 

 


